

“En Chile estamos ahora iniciando actividades de la mano de Codelco”

Empresa de explosivos proyecta ganar al menos seis contratos con mineras en Chile al 2021. En Perú, está a la espera de ampliaciones en Toquepala y Toromocho.

WILFREDO HUANACHÍN OSORIO
whuanachin@diariogestion.com.pe

En los próximos meses la operación chilena de la fabricante nacional de explosivos EXSA (del Grupo Breca) abastecerá de insumo de explosivos a dos importantes operaciones en Chile, a cargo de la estatal Codelco.

¿Cómo se presenta la posibilidad de ganar mercado en el segmento de emulsión de explosivos en Chile?

Cuando se decidió hacer la planta, muchos clientes del Perú que operan en Chile ya conocían nuestro sistema de trabajo. Decidimos apostar e invertir antes de haber temido contratos.

En el caso de EXSA, se decidió hacer la planta de emulsión de explosivos ubicada en Antofagasta y trabajando con la tecnología Quantex (nitrato de amonio de alta densidad). Eso nos permitió participar en la licitación de Codelco hace tres meses, y Codelco nos ha asignado dos minas, dos contratos por cinco años.

¿De qué minas se trata?

Son las minas El Teniente y Ministro Hales. Con esas dos operaciones estamos iniciando actividades de la mano con Codelco, que nos da la oportunidad para mostrar la capacidad y valor a entregar a la minería en Chile.

Mina El Teniente es una de las minas más grandes de



DIANA CHÁVEZ

Perspectiva. Inicio en operaciones como Quellaveco, Mina Justa o Pampa del Pongo dinamizarán demanda de explosivos en los próximos años, destacó Gustavo Gómez-Sánchez, gerente general de EXSA.

HOJA DE VIDA

Profesión.

Ingeniero Industrial.

Estudios.

Universidad de Lima.

Anteriores cargos.

Gerente comercial de EXSA, y Gerente general de EXSA Perú.

producción de cobre subterráneos. Ministro Hales tendrá de cinco a seis años de operación. Por nuestra parte proveeremos más de 2,500 a 3,000 toneladas de consumo de explosivos.

¿Cuándo comenzarán las fechas de suministro?

En El Teniente los contratos comienzan el 1 de julio, y en Ministro Hales el 1 de noviembre. El abastecimiento a El Teniente, que es una operación pequeña, ya está

SISTEMAS DE INICIACIÓN

Miran mercados de Europa, Sudáfrica y Australia

Como resultado de las mejoras en la planta de sistemas de iniciación de explosivos en Lurín, EXSA planea vender productos intermedios a mercados en Europa, Sudáfrica y Australia, a otras compañías de explosivos, para que puedan fabricar sistemas de iniciación. “En Europa hay empresas de distribución de explosivos que están interesadas en nuestros productos. Es un nuevo negocio y nuevos mercados que no estábamos”, afirmó el gerente general de EXSA.

A la fecha, la empresa mantiene exportaciones a países como Bolivia, Ecuador, Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos.

“En Estados Unidos vendemos explosivos. Con la nueva planta de sistemas de iniciación vamos a complementar el portafolio a estos mercados”, dijo el ejecutivo.

En cuanto a inversiones, el sistema de iniciación de Lurín representa un monto de US\$ 40 millones, mientras que la planta de Chile, un desembolso de US\$ 15 millones.

bien definida, y en el caso de Ministro Hales recibirá suministro desde nuestra planta en Antofagasta.

¿Se vienen más licitaciones?

Claro. En Chile se vienen dos licitaciones más, para finales de año, a cargo de mineras privadas que en su ciclo normal de término de contratos, están comenzando a licitar. Nuestro plan en Chile hasta el 2021 es tener al menos unos seis contratos.

Mercado local

¿Cómo van los avances en la planta que tienen en Lurín?

En Lurín tenemos nuestra planta de sistemas de iniciación. Tenemos seis plantas que hemos inaugurado en las diferentes etapas. Y en julio próximo se termina de inaugurar la séptima planta.

En Perú, ¿qué proyectos mineros demandarán productos de explosivos?

Lo más cercano es la ampliación de Toquepala (Tacna) y la ampliación de Toromocho (Junín). Se percibe reactivación en la exploración subterránea. El salto fuerte se dará cuando se inicien proyectos como Quellaveco (Moquegua), Mina Justa (Ica) o Pampa del Pongo, que darían su producción después del 2023.

¿Cuál es su panorama del mercado de explosivos para los próximos años?

El incremento en el precio de los metales está ayudando al sector. En el caso de Perú, se habla de proyectos que van a salir y son de largo aliento. En el corto plazo no vamos a ver los beneficios de nuevos proyectos. No esperamos un gran crecimiento en los próximos dos o tres años.

¿A cuánto llegarán las ventas de EXSA este 2018?

Estimamos llegar a entre US\$ 180 millones y US\$ 190 millones, incluyendo las operaciones en Chile. Será un incremento respecto al año pasado, que fue de US\$ 170 millones.